



Trabajadores de salud primaria en La Araucanía paralizaron labores por tres días

Cesfam se mantendrán con turnos éticos.

Neimar Claret Andrade

Foto: Juan Osorio Lovys

Una vez más los trabajadores de la salud de todo el país iniciaron una paralización nacional por tres días que se inició en la mañana de ayer martes 11 de marzo y culminará durante la jornada del jueves 13 de marzo, protesta que obedece al incumplimiento, por parte del Ejecutivo Nacional, de una serie de peticiones de los funcionarios, en torno a mejoras salariales y de procesos administrativos.

El dirigente nacional de la Confusam y presidente regional de la Federación de Funcionarios de Salud Municipal de La Araucanía, Carlos Mena, explicó que "nosotros tenemos un pliego de peticiones al Ministerio de Salud de una trayectoria más o menos de hace tres años de data, que no ha sido resuelto, más de índole administrativo, algunas cuestiones del ámbito legal y también algunas materias de beneficios económicos para nuestro sector".

Asimismo indicó que "además, en el último tiempo hemos evidenciado una falta de compromiso en temas del Ministerio de traspaso de recursos financieros a la atención primaria, temas como no pago de beneficios, como incentivo en retiro, despreocupación o desprolijidad también en materia de fortalecer y financiamiento para la atención



primaria, son algunas de las cuestiones que nosotros demandamos ya hace largo tiempo en el Ministerio de Salud y que no hemos tenido respuestas oportunas".

Mena detalló que durante la jornada de este martes la idea era realizar asambleas en las comunas para analizar la situación y el alcance de la paralización, mientras que para hoy miércoles 12 de marzo, la idea es realizar manifestaciones en las capitales regionales. "En Temuco vamos a estar marchando por la capital regional y el día jueves cerramos en Santiago con una gran marcha nacional".

Con respecto a la adherencia de los funcionarios al paro, dijo que "hoy día (este martes) tenemos un 93 % de adhesión a nivel regional en La Araucanía y a nivel nacional estamos llegando 91 % de adhesión de los socios de Confusam, una organización que está conformada por cerca de 60.000 trabajadores a nivel nacional".

El dirigente nacional de la Confusam y presidente regional de la Federación de Funcionarios de Salud

Municipal de La Araucanía recalzó que cada Cesfam

tiene turnos éticos adecuados a sus realidades urbanas y rurales, además se están atendiendo urgencias médicas, odontológicas y también sociales en el ámbito de la atención primaria.

Situación de los Cesfam en Angol

Ayer martes en el Cesfam Piedra El Águila estuvieron atendiendo la campaña de vacunación contra la influenza, además garantizaron el GES, la entrega de los medicamentos y la alimentación del día.

En el Cesfam de Huequén también continuaron con la vacunación, mientras que un administrativo y

un profesional, estuvieron despachando los alimentos y la farmacología, además de que se hicieron atenciones prioritizadas.

Finalmente en el Cesfam Alemania Carlos Rojas Castro, dijo que empezaron con el turno ético desde las 8:00 de la mañana y hasta las 8:00 p.m., lo que se mantendrá por los tres días de paralización, además, se están entregando medicamentos en horarios definidos, así como la alimentación y las prestaciones de urgencia, GES y prestaciones de embarazadas. También continuaron con la campaña de vacunación.

